





PREMIO ESCUELAS SOSTENIBLES 2023

El centro educativo Amalaka de Colombia ganador del "Premio Escuelas Sostenibles 2023"

Con su proyecto "Conservar para transformar", es el vencedor internacional de la primera edición de este certamen de Santillana, OEI y Fundación Santillana, en la que han participado más de 1.300 colegios de Colombia, México y Brasil

Bogotá, 4 de diciembre de 2023. - La Institución Educativa Técnica Agroambiental GRANJA-ESCUELA AMALAKA – (GEA), de Colombia, ha sido el vencedor internacional del Premio Escuelas Sostenibles, impulsado por Santillana, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y Fundación Santillana, con el apoyo de la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR).

El proyecto "Conservar para transformar", finalista en la categoría de Preescolar-Primaria, ha sido el más valorado en esta primera edición, en la que han participado más de 1.300 escuelas, tanto públicas como privadas, de México, Colombia y Brasil.

"Conservar para transformar" es una iniciativa que fomenta la protección y conservación del entorno, mediante la agroecología, la investigación científica y la educación ambiental. El proyecto surgió de la necesidad de transformar una tierra erosionada que se usaba para la ganadería en una reserva natural. Para ello, la escuela participa en diversas actividades que promueven la sostenibilidad ambiental de la zona, como son la reproducción, siembra y cuidado de especies arbóreas o la expansión de la franja de bosque y, a su vez, de las coberturas vegetales, que son el hogar de las diferentes especies de fauna silvestre. De esta manera, logró que este espacio se reconociera como reserva natural de la sociedad civil.

"Se sienten muchas emociones y mucha gratitud al ser el ganador del primer premio Escuelas Sostenibles. Es un reconocimiento no solo para la institución educativa sino también para nuestro municipio Totoró y para nuestro departamento del Cauca, el departamento más biodiverso de Colombia", señaló Ana María Frankhauser, directora de la escuela Amalaka.

Al resultar vencedor, este centro educativo recibe el trofeo conmemorativo de Escuelas Sostenibles y un premio de 23 millones de pesos colombianos, que pretende ser un estímulo para que continúe impulsando proyectos en favor de la comunidad y el entorno.

Tanto el proyecto ganador como otras iniciativas que han participado en el certamen, estarán disponibles para su consulta <u>en la página web de Escuelas Sostenibles</u> con el fin de darles visibilidad e inspirar a otros centros educativos en su apuesta por el desarrollo sostenible.







Acto de premiación

El veredicto del jurado ha sido anunciado en el acto de premiación internacional, un evento que se ha celebrado en un eco-resort de Mata de São João (Bahía, Brasil) y en el que se han aplicado las mejores prácticas de sostenibilidad, como la utilización de botellas y vasos reutilizables, papel reciclable y obsequios de material ecológico. Recientemente, <u>Santillana ha recibido el Certificate of Compliance de Eventsost</u> por aplicar este tipo de criterios sostenibles en la organización de sus eventos.

En la mesa de apertura participaron el secretario de Turismo del municipio de Mata de São João, Alexandre Rossi; el director Global de Comunicación y Sostenibilidad de Santillana, Luciano Monteiro; el coordinador de Cooperación de la OEI en Brasil, Rodrigo Rossi; y la ex ministra de la Secretaría de Políticas de Promoción de la Igualdad Racial en Brasil y consultora en Políticas Antiracistas de la Fundación Santillana, Nilma Lino Gomes.

Luciano Monteiro, de Santillana, señaló que el compromiso ahora es "dar visibilidad a estos proyectos sostenibles de las escuelas para inspirar a otras y seguir transformando la educación". Por su parte, Rodrigo Rossi, de OEI Brasil, añadió que "Escuelas Sostenibles nos permite seguir impulsando el desarrollo sostenible de la región y fortaleciendo la educación".

También han estado presentes las seis escuelas finalistas, que habían resultado ganadores en la etapa nacional del certamen. Durante estos días, además, han podido intercambiar experiencias y disfrutar de actividades formativas y culturales.

Más de 1.300 proyectos inscritos

El Premio Escuelas Sostenibles es una iniciativa creada por Santillana, OEI y Fundación Santillana que busca identificar, visibilizar y reconocer a las escuelas más comprometidas con la sostenibilidad.

En esta primera edición se está celebrando en México, Colombia y Brasil, donde se han registrado más de 1.300 proyectos ESG de escuelas de Educación Primaria y Secundaria, tanto públicas como privadas.

Este dato, unido a las más de 30.000 visitas que ha recibido la página web del premio, pone de manifiesto el creciente interés de las escuelas por integrar la sostenibilidad en su gestión y en sus actividades escolares.

Además, en esta primera edición, Santillana, OEI y Fundación Santillana han alcanzado una alianza con la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR), que se suma así al Premio Escuelas Sostenibles. En el marco de este acuerdo, la institución de educación superior 100 por ciento online ha organizado la Semana de la Educación Sostenible, un ciclo de tres sesiones online para potenciar la información en sostenibilidad.

Más información: https://www.premioescuelassostenibles.com/

Sobre Santillana

Santillana es la compañía educativa líder de Latinoamérica, con más de 60 años de experiencia y con actividad en 19 países. En un entorno de transformación digital y pedagógica, además de cuidar la calidad e innovación de todos sus contenidos, ofrece a los centros escolares, docentes, familias y alumnos un servicio más integral, que incorpora tecnología, formación y asesoramiento. La compañía tiene un fuerte compromiso con la Agenda 2030 y actúa como







agente transformador en la educación, ayudando a crear mejores oportunidades de vida a millones de estudiantes. Más información en https://santillana.com/es/

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 600 proyectos activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos. https://oei.int/

Sobre Fundación Santillana

Fundación Santillana cree en la educación como el principal catalizador para un mundo más justo y equitativo. Tiene el compromiso de contribuir con la superación de las desigualdades educativas, fomentando el debate y reforzando la idea del poder transformador de la educación.

Para ello, actúa con una extensa red de socios nacionales e internacionales, buscando aportar una amplia gama de propuestas, buenas prácticas y debates para una escuela más sostenible e igualitaria. https://www.fundacionsantillana.com

Sobre UNIR

UNIR (Universidad Internacional de la Rioja) es una Universidad cien por cien en línea que ofrece una educación superior de calidad a través de las tecnologías más innovadoras, siempre con el estudiante en el centro de su actividad.

En España, imparte grados oficiales, postgrados, títulos propios y programas de doctorado que tienen como objetivo acercar una educación integral y personalizada a los más de 55.000 estudiantes que trabajan en sus aulas presenciales-virtuales desde 86 países, principalmente en España y Latinoamérica. Su método de enseñanza, adecuado a las demandas del mercado laboral, hace de UNIR una auténtica palanca social que rompe barreras y ayuda a que cada uno, esté donde esté, cumpla sus sueños universitarios y de progreso. UNIR pertenece al grupo educativo Proeduca, junto con otros centros de enseñanza superior. https://www.unir.net/

CONTACTO: Rocío Devia Toscano

Jefe y Responsable de Comunicaciones y Prensa OEI Colombia Correo: rocio.devia@oei.int Carrera 9 No. 76 – 27 – Tel: 5805080 ext.: 230 Bogotá - Colombia